                  Le pluriel des noms

1 – Un nom commun qui désigne  une seule personne, un seul animal, une seule chose est au SINGULIER.
2 – Un nom commun qui désigne plusieurs personnes, plusieurs animaux, plusieurs choses est au PLURIEL.
3 – Pour accorder un nom commun, je regarde son déterminant.
4 – Généralement, pour former le pluriel d’un nom, on ajoute un « S » au nom singulier.
5 – Pluriel des noms terminés par : au, eau : ils prennent « X » au pluriel.
 Ex : un bateau, des bateaux

        le tuyau, les tuyaux
          sauf : des landaus

6 – Pluriel des noms terminés par : eu : ils prennent « X » au pluriel.
           sauf : des pneus

                      des bleus

7 – Pluriel des noms terminés par : al. Ces noms ont leur pluriel en : aux.
Ex : un journal, des journaux.
            sauf : des chacals, des régals, des bals, des carnavals, des festivals …

8 – Pluriel des noms en ail. Ces noms ont leur pluriel en aux.
Ex : un travail, des travaux.
           sauf : des détails, des portails, des gouvernails …..

9 – Pluriel des noms terminés par : ou,ils prennent « S »

Ex : un clou, des clous
             sauf : des poux, des bijoux, des hiboux, des joujoux, des cailloux, des choux, des genoux.

10 – Pluriel des noms terminés par « s », « x », « z » : ces noms ne changent pas.

Ex : une noix, des noix

        une souris, des souris

        le gaz, les gaz

11 – Pluriels particuliers :

Certains pluriel entraînent un changement de forme : un œil , des yeux.

Certains pluriels entraînent un changement de prononciation :  un bœufs , des  bœufs.
